



Antwort zur Anfrage Nr. 0439/2023 der CDU-Stadtratsfraktion betreffend **Fassadenbegrünung städtischer Gebäude (CDU)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet.

**1. Wieso wurde die Fassadenbegrünung am Parkhaus „CityPort“ bislang noch nicht wiederhergestellt?**

Die Fassadenbegrünung am Parkhaus CityPort geht einher mit der Sanierung der Fassade, die ursprünglich 2020 geplant war. Doch aufgrund der Corona-Krise und den dadurch enormen Einbruch der Umsatzerlöse musste die Sanierung der Fassade zurückgestellt werden.

**2. Wann ist mit der Begrünung zu rechnen?**

Die Sanierung der Fassade ist nun in 2026 eingeplant. In diesem Zuge wird dann auch die Begrünung erfolgen.

**3. Welche anderen städtischen Gebäudefassaden wurden seit 2020 begrünt?**

Bei aktuellen Planungen werden Fassadenbegrünungen von Anfang an mit eingeplant. Auf die Nachrüstung von Fassadenbegrünungsmaßnahmen im Bestand wurde bislang bei Gebäuden in der Verwaltung der GWM verzichtet, da aufgrund der hiesigen klimatischen Bedingungen eine automatische Bewässerung erforderlich ist. Diese ist mit intensiven Vorplanungen verbunden, was bei Nachrüstungsmaßnahmen zu einem erheblichen Aufwand führen würde.

In Bezug auf die Parkhäuser konnte am 14.10.2022 eine Begrünungsaktion für die Initiative Bgrün<sup>2</sup> im Parkhaus Kronberger Hof stattfinden.

Bgrün<sup>2</sup> übernimmt die Pflege der Pflanzen, in dem Bgrün<sup>2</sup> Patenschaften an Freiwillige vergibt. Die PMG trägt die Kosten für die Pflanzenbehälter, die Rankhilfen und den Wassercontainer inklusive regelmäßiger Befüllung.

**4. Welche anderen städtischen Gebäudefassaden sollen noch begrünt werden und wann ist damit zu rechnen?**

Gemäß der Begrünungs- und Gestaltungssatzung der Stadt vom 01. Juni 2022 sind Flachdächer und Außengelände zu begrünen. Das in der Satzung genannte Baukastensystem findet bei allen neuen städtischen Gebäuden bezüglich einer Fassadenbegrünung Anwendung. Im Rahmen der Entwicklung einer städtischen Klimaanpassungsstrategie wird in der dicht besiedelten Stadt auch vertikale Begrünung von Gebäuden eine Rolle spielen. Dabei sind selbstverständlich gerade die städtischen Gebäude einzubeziehen.

Mainz, 20.03.2023

gez. Steinkrüger

Janina Steinkrüger  
Beigeordnete